

MAINTENANT, MON TOUR !

Un chrétien normal désire le Ciel qui est sa vraie patrie. Ce qui ne l'empêche pas de craindre la mort qui est le passage obligé. Mais ça, c'est autre chose.

Vitam sine termino
Nobis donet in Patria.

(Traduction large: Oh la Patrie, la Patrie, l'éternelle Patrie)

On a retrouvé dans les papiers de la Sainte de Lisieux ces textes, qu'elle avait copiés dans les conférences du Chanoine Arminjon. Avec l'Évangile et l'Imitation de Jésus-Christ, ce recueil constitue, s'il faut en croire Thérèse (et je l'en crois) le fond de sa spiritualité..

*C'est ainsi qu'un prêtre de Chambéry, qui n'en demandait pas tant, est entré dans la gloire (je **ne** parle pas de celle du Ciel dont il pourrait maintenant nous parler mieux encore).*

J'imagine donc que je suis au terme de cette pauvre vie: tout est terminé, ou plutôt, tout commence. Me voici donc rendu à cette heure que nous avons tous tant désirée ! (Saint Théophane Vénard)

Voyons donc ce que nous dit le chanoine.

Et le Dieu reconnaissant s'écrie: Maintenant, mon tour ! Au don que les saints m'ont fait d'eux-mêmes, puis-je répondre autrement qu'en me chialant moi-même, sans restriction et sans mesure ?...

J'en entends qui protestent: "Il ne s'agit pas de moi, il s'agit des saints 1"

Eh bien, en route .¹ L'affaire ne souffre aucun délai: que leur reste-t-il de temps ? Soyez parfaits comme votre Père céleste. (Mt4/48) C'est un ordre, non pas un simple conseil d'ami.

Qu'ils s'abîment et se perdent dans l'Océan de mes clartés; ...

*Astre dont le soleil n'est que l'ombre grossière,
Sacré jour dont le jour emprunte sa clarté.*

Racine s'adresse à Dieu, bien sûr,- pas à toi.

Il me semble que l'océan n'a été créé que pour nous découvrir l'immensité de Dieu: quand le Seigneur parle aux pauvres, il se met à leur portée. Il en est qui sont pauvres à ce point que l'océan ne leur dit rien, comme le président Mac-Mahon (je crois) qui voyait la mer pour la première fois: "Oh, que d'eau, que d'eau !" s'écria-t-il.

*La Sainte Ecriture **me** dit que Dieu a commencé par créer la lumière. Même remarque: cette lumière est là pour nous parler de Lui: "Dieu est lumière ", nous dit Dieu lui-même.*

... qu'ils désirent, qu'ils possèdent et désirent encore, ...

Plus on boit, plus on a soif. C'est ce que pensent les ivrognes (le diable est le singe de Dieu).

... qu'il ne reste en quelque sorte, de leur personnalité, que la connaissance et le sentiment de leur bonheur.

Je ne plaisante plus; si je me laissais faire, je verserais une petite larme.

Dans le Ciel, la félicité est stable; les élus confirmés en gloire sont inaccessibles à la crainte.

Je n'irai plus dans les coins pour défendre ma tartine: en ce bas monde, il y a toujours quelqu'un pour vous la piquer. Mais dans l'autre ...

Les siècles succéderont aux siècles sans diminuer leur félicité, sans répandre sur leurs fronts un seul nuage de tristesse. La certitude de posséder éternellement les biens qui leur sont chers, en centuple la douceur. Quel sujet de jubilation, lorsqu'après des milliers de siècles écoulés, considérant dans le lointain du passé, le jour où ils firent leur ascension triomphante, ils diront, rien n'est encore passé, c'est aujourd'hui que je règne, aujourd'hui que je suis en possession de mon bonheur, et je le posséderais tant que Dieu sera Dieu, c'est-à-dire toujours.

Dans le fond, le texte se passerait très bien de mes commentaires. Mais il a beau ne pas être long, tu ne serais peut-être pas allé jusqu'au bout: je te donne la becquée.

En imagination, je me vois au jour de ma prise de possession: Ô mon Dieu, vous avez dépassé mon attente. (Sainte Thérèse de Lisieux)